

# NUESTRO

ORGANO DE LA OBRA



# AUXILIO

SALESIANA EN MENORCA



XXIV

## Las Misiones Salesianas

Histórica visión

A fines de agosto de 1854 el joven Juan Cagliero, que contaba entonces 16 años, cayó gravemente enfermo. La enfermedad fué agravándose tanto que dos célebres médicos de Turín, Galvagno y Bellingueri, después de una consulta, declararon que era aquél un caso perdido y sugirieron al Beato J. Bosco que administrara los últimos sacramentos al enfermo, porque difícilmente llegaría a la mañana del día siguiente.

No tardó el Beato en entrar en el cuarto de Cagliero con la intención de prepararlo al gran paso, cuando, deteniéndose en el dintel de la puerta, se presentó ante sus ojos un maravilloso espectáculo.

Vió aparecer una hermosísima paloma que, como foco luminoso, despedía rayos de vivísima luz que iluminaron toda la habitación. Traía en el pico un ramo de olivo y volaba alrededor del cuarto una y otra vez. Luego se paró sobre el lecho del enfermo, tocó sus labios con el ramo de olivo que dejó caer finalmente sobre su cabeza. Desapareció enviando una luz más viva que la del principio. Tuvo entonces el Beato Juan Bosco la intuición de que Cagliero, lejos de morir, obraría aún muchísimas cosas para la gloria de Dios; que la paz, simbolizada en el ramo de olivo, sería anunciada por su palabra; que el esplendor de la paloma significaba la plenitud de la gracia del Espíritu Santo que lo había ungido. Desde este momento Don Bosco tuvo una idea firme y constante de que el joven Cagliero sería obispo.

Siguió a esta otra visión. Y fué que, adelantándose Don Bosco hasta la mitad del cuarto desaparecieron maravillosamente las paredes y vió una multitud de extrañas figuras de salvajes que rodeando el lecho fijaban su mirada en el rostro del enfermo y con viva inquietud parecían pedirle su auxilio... Las dos visiones duraron breves instantes y ni el enfermo ni los circunstantes se dieron cuenta de ellas.

El Beato, con su acostumbrada calma y con su dulce sonrisa se aproximó lentamente al lecho del enfermo... y le preguntó:—Díme, Juan: ¿Qué prefieres, ir al cielo o sanar?—¡Querido Don Bosco! contestó Cagliero, elijo lo que más me convenga.—Pues bien, el Señor no quiere que mueras todavía; sanarás y, según fué siempre tu deseo, vestirás la sotana... serás sacerdote... y después... después, (aquí calló Don Bosco, quedó un instante en silencio) después, con tu breviario debajo del brazo... irás lejos... lejos... ¡Cuántas cosas tienes que hacer antes de morir!...

El enfermo curó y pocos meses después el Beato le notificaba que sería también obispo...

El 11 de noviembre de 1875 salía del Santuario de María Auxiliadora de Turín la primera expedición de misioneros salesianos capitaneada por el Rdo. D. Juan Cagliero, más tarde obispo y *gran Apóstol de la Patagonia*.

## En el Santuario de María Auxiliadora

### Cultos

JULIO, 24. — *Conmemoración mensual de María Auxiliadora*. — De 5'30 a 8 habrá misa cada media hora. Durante la misa de 5'30 habrá meditación y consagración a la Virgen Auxiliadora; en la de 7'30 se rezarán las oraciones de costumbre y el Santo Rosario.

Por la tarde, a las 7, Salutación a la Virgen Auxiliadora con el canto de Ave-Marías, plática por el Rdo. P. Armelles S. S. canto del Magnificat, Bendición con S. D. M. y solemne Salve.

AGOSTO, 1.—JUBILEO DE LA PORCIÚNCULA.—Desde las 12 de hoy hasta las 12 de la noche de mañana puede ganarse la *Indulgencia de la Porciúncula*.

Los Cooperadores Salesianos y Archicofrades de María Auxiliadora pueden ganar dicha Indulgencia visitando el Santuario de María Auxiliadora y cumpliendo con las demás condiciones debidas (Pío IX, 7 mayo 1876).

Las *demás condiciones debidas* son: confesión y comunión y el rezo de seis Padrenuestros, Ave-marías y Gloria, según las intenciones del Sumo Pontífice en cada visita.

Día 5.—*Primer viernes de mes*. —Durante la misa de 5'30 y 7'30

se practicará el ejercicio de la Buena Muerte.

### TESORO ESPIRITUAL

Los Archicofrades de María Auxiliadora, cumpliendo con las debidas obligaciones, pueden ganar, a más de las muchísimas Indulgencias parciales, *Indulgencia Plenaria* los días 24 de julio, 5 y 15 de agosto.

## Gracias de María Auxiliadora

*Ciudadela.*—Junio 1932.—Mi hijo José cayóse de una respetable altura y aunque, humanamente considerado, las consecuencias forzosas de la caída debían ser o bien la muerte o en el mejor de los casos graves lesiones de dolorosa curación, no presentó su cuerpecito ni el mas leve rasguño. Presentáronse, sin embargo, síntomas inequívocos de conmoción cerebral en tal intensidad que, sin ser pesimista, obligaban a dar por descontado que la liberación de la muerte había sido momentánea únicamente y que no tardaría en sobrevenir el triste y temido desenlace. En momentos de tan opresora angustia eleváronse continuas y ardientes nuestras plegarias al Cielo y en nuestro ininterrumpido espiar cualquier movimiento del enfermo pudimos darnos cuenta de que iban desapareciendo a ojos vista todos aquellos

síntomas precursores de muerte hasta el punto de que en plazo relativamente corto los médicos lo dictaminaron fuera de todo peligro. Ante lo que considero una palmaria muestra de la protección de la que con tan justos motivos llamamos *Auxilio de los Cristianos*, con la gratitud de un padre que ve recobra la vida un hijo que consideraba ya muerto, me apresuro a hacer público mi más vivo agradecimiento a nuestra celestial Madre, ofreciendo una limosna para su templo y haciendo cantar una *Salvar* en su honor como público hacimiento de gracias.—  
JUAN MARQUÉS MOLL.

*Idem.*—Me hallé cierto día en tan apurada situación, que me parecía imposible poder librarme de ella. Puse entonces toda mi confianza en la Santísima Virgen María Auxiliadora, prometiendo que si me libraba de tal pena, publicaría la gracia en NUESTRO AUXILIO y entregaría una limosna. Conseguida la gracia, muy gustosa cumulo lo prometido.—A. C.

*Idem.*—A. Triay entrega 3 pesetas por haber obtenido un señalado favor de la Virgen Auxiliadora.

---

No has nacido para gozar ni para hacerte rico, ni para comer, beber y dormir como los animales; tu fin es mucho más noble, elevado y sublime; «amar y servir a Dios y salvar tu alma».—(Bto. Juan Bosco),

## De nuestro Colegio

### Fiesta del P. Director

En el presente año ha revestido una solemnidad especial la fiesta del Rdo. Sr. Director del Colegio, D. Pedro M. Iglesias, a la que contribuyeron todos los elementos del Colegio: alumnos, antiguos alumnos, cooperadores, etc. El programa lleno de preciosos detalles, fué cumplido íntegramente con afecto y cariño. La misa de comunión se vió muy concurrida, como pocas veces: eran los hijos que iban a pedir por su padre las bendiciones de la gratitud. Al oficio solemne de las 10 asistieron también los alumnos del Colegio, fraternizando con los antiguos compañeros, cooperadores y familias: la hora era algo tarde, la función larga, la estación caliente, pero el fervor lo superaba todo. Durante el día fué un continuo desfilarse de grupos por el despacho del P. Director: los primeros fueron los salesianos solos, a depositar una confianza de predilectos y preferidos en el corazón del Superior; siguieron los alumnos, agrupados en clases con sus maestros: luego un breve grupo del centro «Domingo Savio» y finalmente una nutrida representación del Centro «Beato Juan Bosco». Todos recibieron algo del P. Superior; además de una palabra de aliento: estampas, re-

cuerdos del Beato, y hasta puros y refrescos. A media tarde un numerosísimo público presenció un grandioso festival, presidido por el homenajeador. El grupo gimnasta del Colegio se presentó tres veces ante el público, haciendo sus delicias la uniformidad, exactitud y justeza de sus movimientos rítmicos, que ejecutaron al compás de apropiada música. Varios socios del Centro «Domingo Savio» con sus bicicletas cooperaron al embellecimiento de la tarde, siendo coronadas sus habilidades con aplausos y otros premios. Pero la sorpresa más agradable la dieron los cuatro atletas del Centro «Beato Juan Bosco» quienes causaron admiración a los espectadores con sus trabajos en las paralelas, anillas y escala. Fué una tarde deliciosa en todo sentido. Culminó la fiesta por la noche con una amena velada. Los saludos fueron muy bien interpretados por parte de los representantes: el P. Armelles habló en nombre de todos los elementos que forman la fuerza salesiana en Ciudadela, aprovechando la ocasión para hacer atinadas consideraciones sobre la autoridad en general y sobre los deberes familiares en particular. El antiguo alumno D. Francisco Forcada, habló en nombre de sus compañeros de la Unión, pasando por sus labios cual disco fonográfico las impresiones de su infancia y juventud: fué bello, emocionante,

sugestivo y sobre todo práctico. El Centro «Domingo Savio» tuvo su representación en el directivo, Sr. P. Casasnovas, que habló muy bien, interpretando perfectamente la intención que se propusieron los Superiores al fundar este círculo de aspirantes a la Unión. Los alumnos se conquistaron las simpatías del público con una poesía de felicitación y un chistósimo dialoguito en menorquín. No faltó la parte musical tan bien ejecutada por nuestra orquesta y escolanía, terminando el acto y cerrando la fiesta el cuadro cómico de la Unión con la admirable representación de la zarzuela *Morirse a tiempo*. Día grande, día solemne, día de la gratitud, día verdaderamente de compenetración salesiana.

### Distribución de premios

El día 16 del corriente se clausuró el curso escolar, recompensando los esfuerzos de los más aplicados al estudio y a su formación moral. Después de las funciones religiosas para agradecer al Señor los favores recibidos de su mano durante el año escolástico, a las 6 de la tarde empezó el acto de la distribución de premios, reuniéndose en el salón del Colegio los alumnos con sus familias, presidiendo el M. I. señor Dr. D. Sebastián Juan, que ostentaba la representación del Excelentísimo Sr. Obispo Diocesano

con el ilustre señor D. Antonio Aguiló, dignísimo Sr. Presidente del Consejo Local de 1.<sup>a</sup> Enseñanza y de la Comisión de Cultura de este Excmo. Ayuntamiento, a quienes acompañaban el Rdo. Sr. Director del Colegio, el Sr. Jaime Fedelich, Concejal del mismo Excmo. Ayuntamiento y el Vicepresidente de la Unión de Antiguos Alumnos, Sr. Jaime Bagur. Cantado un himno escolar el Padre Consejero Escolástico del Colegio tomó la palabra para hacer sabias y oportunas reflexiones sobre el cumplimiento del deber, a lo que ayuda eficazmente el estímulo del premio. La distribución de premios se iba combinando con la recitación de poesías, representación de diálogos, etc. Una nota muy llamativa fué el concierto de violín que dió el aprovechadísimo joven violinista, Sr. Javier Triay, antiguo alumno de este Colegio de estudios y alumno del Conservatorio de música de Barcelona. Tocó dos difíciles piezas clásicas de exquisito gusto con una delicadeza extraordinaria, acompañándole con el piano el Sr. Rafael Casasnovas, también antiguo alumno de este Colegio. Fué el joven artista muy admirado, aplaudido y felicitado por sus adelantos y buen gusto. Terminado el acto el público satisfechísimo del mismo visitó la exposición escolar, que la ilustre presidencia había ya inaugurado antes de em-

pezar la distribución de premios.

**Dicha exposición escolar** está instalada muy acertadamente en los mismos locales de la clase respectiva: todo dispuesto con orden y buen gusto por los respectivos maestros. Forman parte de ella los trabajos diarios, semanales y mensuales de cada uno de los alumnos, sin nada llamativo ni falsificado que distraiga la atención, todo auténtico, firmado por el alumno y con la fecha correspondiente, todo demostrativo de la labor del maestro en colaboración con el interés y buena voluntad del alumno. Y como que están todos los trabajos del niño patentes, se puede ir siguiendo el adelanto del alumno y apreciar el método que ha producido el éxito en la instrucción: en todo reina la claridad, la limpieza, el orden.

## De nuestra Unión

### Junta General

Precedida de la correspondiente reunión mensual de la Directiva se celebró el día 19 de Junio una Reunión General a la que asistieron muchos socios. El interés que se veía en todos por los asuntos de la Unión se tradujo en abundantes argumentos y animadas discusiones sobre el grupo de

foot-ball, etc. pero siempre entre gran amistad y cordialidad. Conocidos suficientemente los acuerdos, algunos de los cuales quedaron pendientes de examen y nueva discusión, se espera su observancia para el engrandecimiento de nuestra querida Unión.

### Sección de Socorros Mutuos

Esta próspera sección celebró Junta General el día 13 del presente, a las 9 de la noche. Después de examinar el estado de Caja, que es verdaderamente floreciente, se pasó al asunto primordial de la reunión que era la renovación de parte de la Junta Directiva, según marca el Reglamento, quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. Juan Marqués (reelegido). — Vicepresidente, don Gabriel Fullana. — Tesorero, don Pedro Pons (elegido). — Secretario, D. José P. Torrent. — Vocales: D. Sebastián Moll, D. José Triay, D. Guillermo Cortés (elegido) y D. Martín Bagur (elegido).

### Nuestros difuntos

El día 21 del pasado Junio, falleció en ésta el excelente joven Sr. Sebastián Mercadal Sellés y el día 26 del mismo, el buen compañero Sr. Modesto Camps. El acto del entierro fué hermoso y concurrido, demostrando el afecto que une a los miembros de nuestra Unión. En los días correspondien-

tes, se celebraron misas en sufragio de dichos difuntos, según percibe el Reglamento, al cual acto asistieron muchos socios y amigos.

### Comunión mensual

Dicho acto será el mismo día 24 por caer en domingo. El día es llamativo y hermoso, ¿quién no acudiría?...

En la Sagrada Comunión los Mártires han encontrado su fortaleza, las Vírgenes su fervor y los Santos su valor y perseverancia.--Bto. Bosco.

## Noticias y Variedades

### Turno de misas

El día 8 del actual celebróse un turno de misas en el altar de María Auxiliadora en sufragio de don Adolfo León Vivó, q. e. p. d. de cuyo fallecimiento cumplíase el XVII aniversario.

### Primera Comunión

El día 17 del corriente mes y a los pies de la Santísima Virgen Auxiliadora se acercó por primera vez a recibir el Pan de los Angeles la afortunada niña Aguedita Capó Llorens.

El día 20 tuvo igual dicha la angelical niña Margarita Bosch Fedelich.

Ambas fueron acompañadas en tan solemne acto por sus respectivas familias.

### Un pañuelo oportuno

Predicaba San Bernardino en la catedral de Pavía, delante de un numeroso auditorio. A medio sermón entra una gran dama llamada Octavia, de la noble familia Beccaria; atraviesa con desenvoltura la compacta muchedumbre y va a sentarse en lugar distinguido, ostentando descaradamente la inmodestia de su traje. Todas las miradas convergen hacia ella y obligan al Santo a detenerse. Tenía el predicador sobre el púlpito un gran pañuelo blanco, para secarse el sudor. San Bernardino toma el pañuelo, lo despliega y le habla así:—*«Vé a vestir esa mujer sin pudor que se atreve a turbar el recojimiento de este auditorio.»*

—Sopla el pañuelo y lo lanza en dirección de la dama. Como guiado por mano invisible después de describir una breve curva, va a caer sobre la dama, se arrolla a su cuello y se extiende sobre su pecho y sus espaldas. Los fieles quedaron penetrados de asombro y compunción. No así la dama que sale furiosa a contar a sus deudos la afrenta que acaba de recibir. Intentan estos vengarse del Santo mandándole asesinar. Dios salvó la vida de su siervo y castigó la familia Beccaria con graves infortunios.

¡Cuántos pañuelos harían falta en estos días!...

(Con Censura Eclesiástica)

## CURSO ESCOLAR 1931-1932

## Alumnos premiados en los Exámenes Finales

<b>Clase Preparatoria</b>	Antonio Guasch Pons	<i>Segundos premios</i>
<i>Primer premio</i>	Francisco Marqués Pons	Bartolomé Cardona Alzina
Sebastián Coll Moll	Pedro Ponsetí Barceló	Miguel Florit Anglada
	Sebastián Taltavull Piris	Antonio Cavaller Sastre
<i>Segundos premios</i>	<i>Menciones honoríficas</i>	<i>Terceros premios</i>
Rafael Canet Capella	Miguel Taltavull Moll	Antonio Anglada Juanico
Rafael Anglada Camps	Francisco Campins Bosch	Antonio Sastre Hernandez
Antonio Mascaró Taltavull	Juan Moll Rosselló	Gabriel Taltavull Monjo
Pedro Salord Salord	Antonio Moll Sabater	<i>Menciones honoríficas</i>
Antonio Pons Coll	José Capó Faner	Luis Mestres Gorriás
<i>Terceros premios</i>	Cristóbal Llufríu Capó	Francisco Pons Fedelich
Bartolomé Vallorí Sastre	<b>Clase II Elemental</b>	Jaime Camps Moll
Sebastián Bosch Marqués	<i>Primeros premios</i>	Miguel Anglada Juaneda
Juan Sampol de Palós	Miguel Anglada Piris	Juan Triay Amorós
Miguel Jamet Casanovas	Antonio Pons Caules	<b>Clase IV Elemental</b>
Juan Torres Benejam	<i>Segundos premios</i>	<i>Primer premio</i>
Bernardo Vallorí Sastre	Pedro Anglada Camps	Nicolás Pons Piris
<i>Menciones honoríficas</i>	Juan Bonet Llufríu	<i>Segundo premio</i>
Bartolomé Vadell Carreras	José Cavaller Triay	José Gelabert Fuxá
Miguel Torres Allés	Rafael Bosch Marqués	<i>Terceros premios</i>
Antonio Coll Allés	Sebastián Salord Torres	Francisco Cavaller Salord
Miguel Bosch Bagur	<i>Terceros premios</i>	Gabriel León Allés
Francisco Cantallops Salord	Miguel Pons Galmés	<i>Menciones honoríficas</i>
Sebastián Taltavull Monjo	Miguel Sintes Anglada	Jesús Florit Cavaller
<b>Clase I Elemental</b>	Diego Jover Florit	Salvador Pons Fábregas
<i>Primeros premios</i>	José Marqués Salord	<b>Clase V Elemental</b>
José Gornés Castell	Rafael Taltavull Guasch	<i>Primer premio</i>
Juan Cavaller Salord	<i>Menciones honoríficas</i>	Francisco Serra Torres
<i>Segundos premios</i>	Rafael Cortés Benejam	<i>Segundo premio</i>
Martin Bagur Franco	José Casanovas Castell	Rogelio Sastre Cortés
José M. <sup>a</sup> de Olivar Canet	Francisco Salord Comella	<i>Tercer premio</i>
Carlos Mayans Comella	Antonio Benejam Medina	Juan Quetglas Bagur
Guillermo Faner Juaneda	<b>Clase III Elemental</b>	<i>Mención honorífica</i>
<i>Terceros premios</i>	<i>Primer premio</i>	José Alzina Bosch
Juan Marqués Moll	José Bosch Moll	
Cristóbal Caules Juanico		

## Nuestro Auxilio

Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela

Biblioteca Pública

MAHON

